

## La surprise, mes biquettes, voyage

10.10.2014, Episode 128

### L'avis de Marie

Bonjour ! Bienvenue sur mon podcast « L'avis de Marie ». Nous sommes aujourd'hui le 10 octobre 2014 et je ne vais pas vous parler d'incivilité, de phobie, mais de surprises, car la vie est pleine de surprises, et je vais vous en présenter de belles. La première qu'on m'a organisée, la deuxième qui bêle [1] et la troisième par carte postale.

\*\*\*\*\*

J'aime bien fêter mon anniversaire, mais c'est toujours compliqué de rassembler toutes les personnes qu'on aimerait avoir avec soi pour faire la fête. Nos vies sont bien remplies, le travail, les enfants, la distance... Quand j'ai commencé à lancer les invitations [2], je me suis rendu compte que je me prenais, comme à mon habitude, un peu trop tard. J'ai alors même repoussé la date pour la mettre en octobre, alors que j'ai anniversaire en septembre, mais malgré un délai [3] plus long, c'était difficile. Certains étaient en vacances, d'autres avaient déjà quelque chose de prévu, d'autres ne savaient pas ! Je commençais à déprimer et à me dire que l'adage [4] « loin des yeux, loin du cœur » semblait se vérifier. J'avais réussi à rassembler peut-être huit personnes. Bon, huit c'est déjà bien, non ? Pour danser, au moins, on aura de la place ! J'allais oublier ma peine [5] le temps d'un week-end car un couple d'amis de Lyon, venait me voir. On devait aller au musée Vitra à Weil am Rhein et ensuite à l'exposition Courbet qui se tient en ce moment à la fondation Beyeler. Le samedi matin donc, nous voilà dans le magasin Vitra, le musée était fermé car il préparait l'exposition suivante. On décide de passer à la fondation Beyeler, mais arrivés, on nous dit que l'exposition était exceptionnellement fermée, car une soirée privée y était organisée. Oh mais ce n'est pas grave, je propose d'y retourner le lendemain. Et je propose surtout de rentrer, car j'avais prévu un barbecue et manger dehors, c'est tout de même plus sympa au soleil. Mais mes amis voulaient visiter Bâle, alors je leur montre les places que j'aime bien. On boit un apéro. On rentre ? Non ? Bon, ce n'est pas grave. Je connais un deuxième endroit sympa. Deuxième apéro. Bon je pense que c'est raté pour le repas en extérieur, on le fera le lendemain. Quand on arrive à la maison, il faisait nuit. Tiens que fait mon vieux père dehors tout seul ? Je commence à m'inquiéter.

- « Mais papa qu'est-ce que tu fais là ?

- Mais ta mère est là, et t'étais où ? Il y a plein de copains de toi ici !

- Hein ? Mais non papa, il n'y a que Nat. et Bob, mes amis de Lyon. »

Et mes amis qui s'empressent [6] de lui dire bonjour ! Décidément mon papa m'inquiète, il se fait vieux ... Je rentre dans la maison. A peine arrivée à l'intérieur, mon ami me demande de chercher un truc [7] dans la salle du restaurant - vous vous souvenez, j'habite au-dessus d'un restaurant -. Bon, qu'est-ce qu'ils ont tous à être bizarres ce soir ? Je m'exécute [8]. Entre dans la salle et là, les lumières s'allument et ils sont tous là. Tous ceux à qui j'avais demandé de venir deux semaines plus tard et qui ne pouvaient pas, étaient en vacances, avaient un truc de prévu... J'étais baba, enfin abasourdie [9] ! Oh que j'étais émue. Ils étaient tous là pour fêter mon anniversaire ! Oh que je les aime, mes amis !

\*\*\*\*\*

Mes amis m'ont fait la surprise de m'organiser une fête d'anniversaire !

Ils se sont donné bien du mal [10] pour garder la surprise. Je comprenais à présent pourquoi mes amis Lyonnais n'étaient pas pressés de quitter Bâle ! Pourquoi certains n'avaient pas répondu à mon invitation.

La table était dressée, le repas préparé pour une trentaine de personnes. C'était fabuleux ! Tiens où est mon frère ? Il devait être là. Je vais le chercher, il habite en face de chez moi.

- « Qu'est-ce que tu fais ? Tu ne viens pas boire un verre avec nous ?

- Heu j'sais pas, il y a Winnetou à la télé ! »

Winnetou pour ceux qui ne connaissent pas, c'est une série de film sur un indien apache, ami avec un cow-boy !

- « Quoi tu préfères Winnetou à ta sœur ? »

Ah non vraiment, je savais mon frère un peu rustre [11], mais là tout de même ! Marie, Marie, n'oublie pas que tu as des amis

formidables. Bon il accepte tout de même de quitter le Far West pour traverser la route et nous rejoindre.

- « Et les chèvres [12], tu en fais quoi ? biquettes- Les quoi ? » Il a dû s'endormir devant la télé, ce n'est pas possible, pourquoi il me parle de chèvres ? Bref, tellement contente d'avoir mes amis autour de moi, j'oublie ces chèvres. Tout à coup, les enfants arrivent :

- « Marie Marie, tu n'as pas une lampe de poche pour aller voir les chèvres ?

- Les quoi ? Vous aussi vous avez regardé Winnetou ?

- Ah non les veaux [13], on voulait dire les veaux ! »

Là, tout de même, je commence à trouver cela bizarre. Bon j'oublie ces chèvres et je vais tout de même me rafraîchir un peu. J'ai passé la journée à l'extérieur, il me faut faire honneur [14] à mes invités. Je sortais de la salle de bain, quand j'entends des voix étranges, on dirait quelqu'un qui pleure, ou alors des cris d'Apaches ? Je redescends dans la salle du restaurant et demande autour de moi, si quelqu'un avait entendu ces cris, ces pleurs.

- « Non, non »

Tout cela commençait à être vraiment étrange. Et voilà que la lumière s'éteint et voici que ce que je prenais pour des cris d'Apaches, des pleurs ou je ne sais quoi, était beaucoup plus distinct, c'était des bêlements. Et voici que trois copains entrent avec chacun dans leurs bras, une petite chèvre naine [15] ! Oh, des biquettes [16]... Oh mais c'était génial.

Voilà, j'ai trois biquettes : Cachou, Betty et Edel, le petit bouc. Ça y'est et je suis une vraie fermière [17] !



\*\*\*\*\*

Voici la petite lettre que le facteur m'a apportée. Tiens donc une lettre ! Les seuls courriers que je reçois encore, ce sont les factures, les publicités, mais une lettre, ...cela fait bien longtemps, cela doit être important. Je l'ouvre et voici ce qui y était écrit : « Ma chère Marie, je savais que je n'allais pas être là le soir de la soirée surprise, alors je t'écris ce petit mot pour te souhaiter un très bel anniversaire et bravo à l'organisateur ! Alors es-tu contente de tes biquettes ? Je sais qu'elles seront bien chez toi et cela fait longtemps que tu en voulais. J'espère aussi que tu profiteras du voyage en Irlande qu'on t'a offert. Tu aimes les voyages, cela je le sais... C'est même toi qui m'a donné l'idée du mien. Eh oui, à l'heure où tu liras cette petite carte, je serai sans doute, s'il n'y a pas de grèves des pilotes d'Air France, dans l'avion pour Londres, et de Londres je m'envolerai pour Vancouver ! Ah, es-tu assise ? Non ? Alors assieds-toi. Je vais faire un tour du monde, j'ai acheté un billet valable un an. Cela te rappelle quelque chose non ? Et je me réjouis tant. Tu avais raison, c'est tellement facile de partir quand on en a envie ! Alors d'abord, je commence par le Canada. Je vais à Vancouver, pour un mois. Je me suis inscrite dans une école de langues où je vais prendre des cours d'anglais. Cela faisait longtemps que je rêvais de retourner à l'école, et ensuite, je vais me promener un peu. Enfin, je verrai bien, je suivrai mon inspiration..... Voilà ma chère Marie, je t'embrasse bien fort et promis, je te donne des nouvelles très vite. Signé : Clara ». Je regarde mes biquettes, qui me regardent d'un air curieux - c'est que c'est très curieux une chèvre - et je soupire. J'étais évidemment ravie pour Clara, mais je dois bien avouer que je ressentais une petite pointe [18] d'envie ou peut-être de nostalgie. Mais, c'est que j'ai des responsabilités maintenant, je suis maman chèvre. On ne peut pas tout faire dans la vie !

\*\*\*\*

Avant de terminer ce podcast, j'aimerais féliciter ma collègue podcastrice italienne, Alessandra qui enregistre aujourd'hui son cinquantième podcast. À cette occasion, elle vous réserve, elle aussi une surprise. Allez donc sur sa page et découvrez le petit jeu concours organisé à l'occasion de son podcast anniversaire ! Voilà, nous, on se retrouve dans deux semaines sur [www.podclub.ch](http://www.podclub.ch) et nous parlerons cette fois d'incivilités et de phobie. Prenez soin de vous. A bientôt !

## Glossar: L'avis de Marie

[1] **bêler**: la chèvre bêle

[2] **lancer des invitations**: envoyer de invitations

[3] **le délai**: l'espace temps entre deux moments

[4] **l'adage**: le proverbe

[5] **la peine**: le chagrin

[6] **s'empresser**: se dépêcher de faire quelque chose

[7] **un truc**: une chose

[8] **s'exécuter**: faire ce que l'on me demande de faire

[9] **être abasourdi**: être baba ( familier), être étonné, surpris

[10] **se donner du mal**: se donner de la peine, faire des efforts

[11] **rustre**: indélicat

[12] **la chèvre**: petite mammifère herbivore, de la famille des bovidés et des caprins.

[http://commons.wikimedia.org/wiki/File:Chevre\\_des\\_fosses\\_101.jpg](http://commons.wikimedia.org/wiki/File:Chevre_des_fosses_101.jpg)

[13] **le veau**: le petit de la vache

[14] **faire honneur à**: ici les invités étaient là, il fallait tout de même que je me fasse jolie pour eux, que je me montre digne

[15] **naine**: de petite taille

[16] **la biquette**: petit mot donné à la chèvre

[17] **la fermière**: qui exploite une ferme, un domaine agricole

[18] **une petite pointe de**: une peu de